
 

 
 
 

 
Austeridad en el INE al estilo de “La Bartola”; se revisará su 

presupuesto: Monreal 
 
 
En la Cámara de Diputados está abierta la posibilidad de reducir el presupuesto 
para el Instituto Nacional Electoral (INE), si se considera que es excesivo. 
 

 
 
En especial si incluye la petición de más de 13 mil millones de pesos para la 
elección judicial del año entrante, perfiló el líder parlamentario del 
Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), Ricardo Monreal. 
 
Le aplican “La Bartola” al INE 
A pregunta expresa de si, habría que aplicarle medidas de austeridad al órgano 
electoral, en los términos de la canción “Peso sobre peso”, del famoso 
cantautor mexicano Chava Flores, también conocida como “La Bartola”, 
Monreal Ávila no sólo asintió, sino que se las cantó. 
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“Oye Bartola, ahí te dejo estos 3 pesos, págate la renta, el teléfono y la luz y lo 
que queda ¡para el alipús!, ¿no dice? También… ¡La Bartola”, canturreó entre 
risas, cuando se le recordó que no serían “tres pesos” para el INE, sino 13 mil 
millones de pesos. 
 
Revisión del presupuesto para la elección judicial 
Monreal Ávila intentó evadir el tema del gasto de la elección de jueces, 
ministros y magistrados en 2025, prevista en la reforma judicial. 
 
Ante la insistencia en los cuestionamientos, señaló que sin falta los diputados 
federales cumplirán su facultad exclusiva de revisar y en su caso recortar 
partidas presupuestales innecesarias y excesivas. 
 
Hasta que se conozca la propuesta económica del Ejecutivo Federal, lo que 
ocurrirá el próximo viernes 15 de noviembre, y se sepa cuántos recursos 
solicitó el organismo electoral y cuántos le palomeó la Secretaría de Hacienda, 
se podrá conocer si la estimación del INE, para los comicios judiciales, es 
multimillonaria. 
 
“Una vez que llegue el presupuesto, si llegara con 13 mil millones de pesos, por 
supuesto, la Cámara tiene la obligación de revisarlos escrupulosamente y 
también reducirlo, si así lo considera pertinente la Comisión de Presupuesto y 
después el Pleno”, indicó. 
 
Aseguró que a partir del 15 de noviembre habrá diálogo con los consejeros 
electorales, para tomar decisiones respecto a sus requerimientos económicos 
en 2025, aunque de ese trabajo técnico, agregó, se encargará la Comisión de 
Presupuesto. 
 
A la pregunta de si la mayoría morenista en San Lázaro insistirá en utilizar los 
recursos de los fideicomisos del Poder Judicial, cuya extinción está impugnada 
y en vías de resolver si se pueden destinar a otros fines, el diputado Monreal 
dijo que sí. 
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Afirmó que esos instrumentos financieros tienen cerca de 22 mil millones de 
pesos y si bien la judicial será una elección única, tiene que ser muy austera. 
 
Dijo que los miles de millones de los fideicomisos judiciales no se han repartido 
por completo, por lo  que se les podría echar mano nuevamente. 
 
 
https://mvsnoticias.com/nacional/2024/11/7/austeridad-en-el-ine-al-estilo-
de-la-bartola-se-revisara-su-presupuesto-monreal-664613.html 
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